

[¿Dónde estoy? > Noticias > América Latina > Colombia](#)

Publicado el domingo, 03.09.14



4

enviar por email imprimir comentarios

## Uribe mayor elector, Santos retiene mayoría

Me gusta 128



Colombianos revisan los registros para confirmar en lugar donde les tocará votar para los comicios legislativos. Bogotá, domingo 9 de marzo de 2014. Fernando Vergara / AP foto

Pantalla Completa

 Imagen 1 de 7  
 anterior | próxima

### Contenido Relacionado

- Denuncian que guerrilla impide votación en dos caseríos del sur de Colombia
- El principal riesgo en Colombia son las bandas criminales
- En Colombia, 400 paramilitares quedarán libres
- Anticipan retroceso de oficialismo de Colombia en legislativas
- Más de 3.700 observadores de la MOE supervisarán las elecciones colombianas
- Colombia advierte sobre presencia de 'criminales' de Venezuela

 BY POR JUAN CAMILO HERNANDEZ  
 ASSOCIATED PRESS

BOGOTÁ, Colombia -- El expresidente Álvaro Uribe, un duro crítico de los diálogos de paz con las FARC, se alzó el domingo como el mayor elector en el Senado colombiano, mientras la coalición del gobierno de Juan Manuel Santos retuvo una frágil mayoría y dependiente de los vaivenes y coaliciones de otros partidos.

Santos, que ha comprometido su mayor capital político en los diálogos que inició formalmente a fines de 2012 con las guerrillas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, en negociaciones que se realizan en La Habana desde finales de 2012, vio mermado la cantidad de los senadores de su coalición oficialista en el Senado: de al menos 80 que tenía, bajó a 47 porque no sólo porque el expresidente Uribe le restara curules, sino porque grupos que eran de la coalición oficialista, como el Partido Conservador y la Alianza Verde, todavía no definen si se quedarán o seguirán al lado del actual mandatario si gana la reelección en los comicios presidenciales que se celebrarán el próximo 25 de mayo.

El mandatario declaró ganadora a su "coalición de la paz" e invitó a Uribe a dejar las diferencias y trabajar por el país. Antes, desde Medellín, a 250 kilómetros al noroeste de Bogotá y uno de sus bastiones electorales, Uribe sólo declaró que

nació con fuerza un nuevo movimiento y que comenzaría a trabajar en proyectos de ley y otras propuestas legislativas, que no detalló.

"Hoy se consolidaron las mayorías de la coalición de gobierno en el Congreso, pero también fue una señal muy importante para el país y para el mundo entero, que la inmensa mayoría de los colombianos queremos la paz", dijo el mandatario desde la sede del partido oficialista. "Yo también quiero felicitar al senador Uribe que tuvo un decoroso segundo lugar, espero que podamos dejar a un lado los odios, los rencores y trabajar por el país".

El presidente Santos felicitó a los partidos de la coalición y no incluyó entre ellos al Partido Conservador.

Aunque el oficialismo sufrió un retroceso en el Senado, que tiene 102 miembros en total, en la Cámara de Representantes con 167 integrantes, Santos logró mantener su mayoría de 91 curules, de las 100 que tenía en la cámara baja, según los datos más recientes de la Registraduría Nacional, autoridad que organiza los comicios.

Esa mayoría se logra al sumar los votos de la coalición política integrada por el Partido Social de Unidad Nacional o Partido de la U, el Partido Liberal y el Partido Cambio Radical.



Protege tu intimidad  
[gynoCanesten.com.co](http://gynoCanesten.com.co)

Downtown Miami Luxury Rentals  
 From \$1,600 - \$2,950/mo



1750 N. Bayshore Dr.  
 305.503.0550



### Más Colombia

- Las FARC y el ELN reclutaron 1,387 niños en dos últimos años, según Gobierno
  - Sicaria mata en Bogotá a ex narcotraficante que atestiguó contra Noriega
  - Ex presidente Alvaro Uribe vota por el archipiélago San Andrés y la democracia venezolana
  - Denuncian que guerrilla impide votación en dos caseríos del sur de Colombia
  - El principal riesgo en Colombia son las bandas criminales
  - En Colombia, 400 paramilitares quedarán libres
- Más

El principal y único partido hasta ahora de oposición, el izquierdista Polo Democrático Alternativo, sufrió un revés y vio reducir de ocho a cinco su representación senatorial, mientras la Alianza Verde mantuvo las mismas cinco curules senatoriales.

"Veo un Congreso dividido entre la Unidad Nacional (o la colación de gobierno), que mantendría una mayoría muy frágil, pero al fin y al cabo mayoría, y un partido del expresidente Uribe que pasará a ser una mayoría-minoría en el Senado que dependerá de qué dirección tome el Partido Conservador frente a la posición de Santos si llega a ser reelegido", dijo en entrevista telefónica Juan David Cárdenas, analista y profesor de comunicación política de la Universidad de La Sabana.

Pero "lo más interesante es que ese pulso de fuerzas terminará siendo zanjado a partir de las decisiones que tome la Alianza Verde y el Polo Democrático, que juntos sumarán aproximadamente 10 (senadores). Habrá temas de la agenda nacional que van a terminar siendo decididos por estos dos partidos porque las fuerzas están supremamente parejas entre el uribismo y el santismo. Se necesitan esas mayorías para aprobar temas tan importantes como la paz, la reforma a la educación, a la salud, a la justicia. Van a ser discusiones entre los grandes partidos, pero van a tener que tejerse alianzas con estos grupos que quedaron como minoría en el Congreso, pero una minoría muy poderosa", añadió Cárdenas.

Con 95.524 de las mesas escrutadas, de las 97.417 que están instaladas en el país, se contabilizaron 14.260.985 millones de votos o el 43,4% de los colombianos inscritos: 32,8 millones de personas, según la autoridad electoral, que no precisó el porcentaje de abstención y que calculaba inicialmente sería de 50%, comparado al 51% de las pasadas elecciones legislativas de 2010.

De esos 14,2 millones de votos, el Centro Democrático, o el grupo creado por el expresidente Uribe en enero de 2013 tenía 2.043.780 millones de votos que por ahora le dan 20 senadores, según los datos oficiales.

Las listas de 100 candidatos de los distintos partidos al Senado podían ser "abiertas" o "cerradas". Es decir, se votaba por un candidato de forma individual en la abierta y por un partido en la cerrada. Como la de Uribe era cerrada, los votos escrutados se asignaron a su Centro Democrático, mientras en los otros partidos si se podía conocer cuántos votos consiguió cada aspirante. El exmandatario (2002-2010), el primero que regrese al Congreso tras dejar la presidencia, competía por una curul en el Senado encabezando su lista.

De allí que aunque el Partido de la U, de Santos, consiguió la mayor votación como partido --2.216.722 millones de votos y 21 senadores- en su lista abierta el principal elector fue Musa Besaile con 144.032 votos, de acuerdo con los datos oficiales.

Lo de Uribe "es una votación netamente personalista. Uno ve el resto de nombres de la lista (del Centro Democrático) y uno sabe que esas personas, en otras condiciones, no pueden poner el caudal de votos que él tiene...y el mismo fenómeno se presenta con el Polo Democrático, que de no ser por la votación de (Jorge Enrique) Robledo, el partido no hubiera superado el umbral" o el mínimo de votos para permanecer como partido y tener representación, añadió Cárdenas. Robledo consiguió en su reelección al Senado 191.764 votos.

"Este es un triunfo contundente del expresidente Uribe sino también de aquellos que se oponen a la negociación con las FARC. Y esta es la principal política del presidente Santos", dijo Jorge Restrepo, director del Centro de Recursos para el Análisis de Conflicto (Cerac). "Habrà que ver qué impacto tiene esto no sólo sobre el proceso de paz sino sobre la elección presidencial", añadió en entrevista telefónica.

Uribe "volvió a sorprender la política colombiana. En cinco meses se montó una campaña que se quedó con el 20% del Senado... (aunque) no lo controla" del todo, destacó Restrepo. Todos los votos los puso Uribe porque "era una lista cerrada. Los que estaban en la lista ninguno era una persona que fuera capaz de poner un número significativo de votos", explicó.

Aunque hasta ahora no hay seguridad de que concluyan en un acuerdo las negociaciones de paz que adelanta el gobierno de Santos con las FARC, el fuerte ingreso de Uribe al Senado podría representar dilaciones en los debates de reformas legales en caso de un pacto con la guerrilla. Uribe ya ha dicho que se opone a que se firme la paz sin que se contemple un castigo a los jefes rebeldes.

Los analistas destacaron que al "uribismo", sin contar con ninguna posible alianza en el futuro como con los conservadores, le quedaría cuesta arriba conseguir bloquear los proyectos que presente el gobierno porque para ello precisaría de la mayoría de los escaños.

Sobre el resultado de las elecciones se puede decir que "hay una cierta derrota del santismo, no se puede hablar de derrota absoluta, pero el santismo esperaba más", dijo Ariel Ávila, de la no gubernamental Fundación Paz y Reconciliación, que se dedica al estudio del conflicto armado interno y las representaciones legislativas. Además "la izquierda logra pasar los umbrales (mínimos de votación); el Polo se reduce de ocho a cinco...(y la) derecha regresa al Congreso muy fuertemente con Álvaro Uribe", precisó.

Los corresponsales de The Associated Press César García y Vivian Sequera, en Bogotá, contribuyeron para este

DESCARGA NORMAL



DESCARGA PREMIUM



FLYCELL

Videos en Inglés



Arsenio Has More Twitter Spelling Bee Fai...

ARSENIO

"Cologne"



I'm so in love with the smell of Abercrombie colon 😊

Get the Deal!

**\$199 for 1 year of unlimited laser hair removal on 3 small areas OR 1 small and 1 medium area OR 1 large area (up to a \$3,500 value) -- Coral Gables**



**\$199.00**

**Buy Now!**

Value: **\$3500**  
Discount: **94%**  
You Save: **\$3301**

dealsaver.com

Sign up for the daily deal email:

Enter your email here

Get Deals!

Empleo

Palabras clave(s)

Ciudad

Estado

Categoría

Busque

● Búsqueda Avanzada

powered by **careerbuilder.com**

despacho.

enviar por email imprimir Share Twitter Me gusta 126

MÁS DE COLOMBIA

Las FARC y el ELN reclutaron 1,387 niños en dos últimos años, según Gobierno

Sicaria mata en Bogotá a ex narcotraficante que atestiguó contra Noriega

Reciba las noticias de América Latina de El Nuevo Herald

POR CORREO ELECTRONICO

Introduzca su dirección de correo electrónico

Sign Up

RECIBA

el Nuevo Herald por tan solo

\$1.15 A LA SEMANA



## Súmese a la DISCUSIÓN

el Nuevo Herald tiene el gusto de ofrecerle la oportunidad de compartir información, experiencias y observaciones sobre las noticias que cubrimos. Los comentarios que haga pueden ser publicados tanto en nuestro sitio en línea como en el periódico. Lo invitamos a que participe en un debate abierto sobre los asuntos del día y le pedimos que evite el uso de palabras obscenas, frases de odio, comentarios personales y señalamientos que puedan resultar ofensivos. Gracias por ofrecernos sus opiniones.

el Nuevo Herald utiliza una aplicación de Facebook para su sistema de comentarios. Usted debe ingresar con su cuenta de Facebook para hacer comentarios en nuestro sitio. Si tiene preguntas acerca de cómo hacer comentarios usando su cuenta de Facebook, [haga click aquí](#).

¿Tiene información noticiosa que compartir con nosotros? [Haga click aquí](#) para enviarnos su información o inscribábase para participar en la red de [Public Insight Network](#), que le permite convertirse en una fuente de información para el Nuevo Herald y The Miami Herald.

ESCONDER COMENTARIOS

Ver los 35

35 comentarios



Agrega un comentario...

Publicar también en Facebook

Publicar como Angie Mora (Cambiar)

Comentar



Lapr Lp Junior · Comentarista destacado

srta cuando uribe dirigio al pais muy seguramente ud pudo viajar con cierta tranquilidad por alguna parte del pais cuando se gerencia es muy dificil y complicado tener contentos a todos entonces se opta por contentar a la mayoría y la mayoría estamos con uribe los votos lo demuestran obviamente como todo politico y todos son iguales le faltó mucho en otras areas y a la guerrilla se combate o tu estas de acuerdo con la narco guerrilla que masacra y santos se toma cafe con los asesinos en cuba esos malparidos no quieren la paz no les conviene pura paja

Responder · Me gusta · Seguir publicación · Hace 16 horas



Kathe Ull · Suscribirse

El propio DEMONIO en el senado ALVARO URIBE VELEZ esta enfermo, es un perverso que no ha logrado superar la muerte de su padre, los asuntos políticos del pais los volvió un asunto personal. No le importa un pito el pueblo, solo sabe matar y reprimir. GRACIAS A LAS GENERACIONES ANTERIORES, LOS ACTULES ANCIANOS ES QUE NUESTRO PAIS ESTA COMO ESTA. CON PLOMO NO SE DIRIGUE UN PAIS Y ESO ES LO UNICO QUE OFRECE URIBITO.

Responder · 1 · Me gusta · Seguir publicación · 11 de Marzo a la(s) 16:29



Omar Gomez Beltran · Universidad Santo Tomás

jajaja ojala esta vez si nos sorprenda.

Responder · Me gusta · 11 de Marzo a la(s) 16:39



Olga Ordóñez Ordóñez Herrera · Univ Nacional, Univ de Moscú, Univ de Estocolmo y Universidad de Medellín

Es una lástima que la gente olvide que lo mucho que mejoró el país fue gracias a Uribe. El fue el único que nos enseñó que a la Guerrilla si se le podía enfrentar y que con base en eso se logró que los matones esos hablaran de diálogos de paz, mientras siguen matando a nuestros soldados y policías y a nuestro pueblo en general. Que Uribe cometió errores?, claro, pero hay que recordar que solo comete errores quien se atreve a hacer cosas. Quienes no hacen nada el único error que comete es ese, no hacer nada y esperar a que quien si se atreve, lo haga. Es una lástima que sigamos sintiendo que solo somos un pobre pueblo que necesitamos que otros piensen por nosotros. Es una lástima que no queramos al país permitiendo que los mismos con las mismas manías de corrupción y de poco amor por la vida, sigan gobernando.

Responder · 3 · Me gusta · Seguir publicación · 10 de Marzo a la(s) 13:20



**Omar Gomez Beltran** · Universidad Santo Tomás

porque apoyar el Fascismo?. solo les interesa lo lucrativo ven la guerra como un negocio, como si de verdad les interesara la vida de las fuerzas militares. 40 años en guerra. que tristeza que en tanto tiempo no se haya llegado a un común acuerdo hay que tener sentido de pertenencia .

Responder · 1 · Me gusta · Editado · 11 de Marzo a la(s) 13:13



**Alex Peña** · Instituto Tecnico Rafael Garcia Herreros

Omar Gomez Beltran sos un verdadero tarado viejo omar, solo habla por hablar, lea enterese de todo lo que esta pasando, no repita como lora lo que dicen los demas.

Responder · Me gusta · 11 de Marzo a la(s) 13:40



**Omar Gomez Beltran** · Universidad Santo Tomás

Alex Peña por favor no utilice esos términos conmigo ya que desconozco su remota existencia gracias.

Responder · Me gusta · 11 de Marzo a la(s) 14:01

Ver 1 más ▾



**Luis Guillermo Marulanda Cardona** · Comentarista destacado · Medellín

porque no me gusta Uribe? por guerrillista, por soberbio, por arrogante por prepotente, por su comportamiento esquizofrenico, paranoico y maquiavelico, se cree mi Dios, y que solo el es capaz de resolver los problemas de Colombia, ya tuvo 8 años de gobierno y dejó un país lleno de falsos positivos, que todos los días vemos en los diarios la cantidad de miembros de las fuerzas armadas condenados por estos insucesos de barbarie, donde mataban a personas inocentes para hacerlos pasar por guerrilleros, que lastima .hay mas de 80 miembros de su antiguo gobierno, condenados por vinculos con criminales y desfalcos en algunas instituciones del gobierno, hay algunos que huyen de la justicia y estan exiliados o escondidos como el señor restrepo, llegó a acuerdos de impunidad con los paramilitares que solo pagaron seis de condena dentro de pocos salen libres que ira a pasar con estas personas, se iran para el centro democratico o se reinsertaran a la vida civil? amanecera y veremos, en Colombia necesitamos es PAZ y no mas violencia por eso no se debe apoyar a los guerrillistas y no soy santista como se puede creer.

Responder · 2 · Me gusta · Seguir publicación · 10 de Marzo a la(s) 12:15



**Alex Peña** · Instituto Tecnico Rafael Garcia Herreros

personas inocentes mueren todos los días , ahora con ese supuesto proceso de paz estan muriendo mucho mas ... leannn...

Responder · Me gusta · 11 de Marzo a la(s) 13:41



**Kathe Ull** · Suscribirse

Alex Peña minimo es militar con el cerebro bien lavado.

Responder · Me gusta · 11 de Marzo a la(s) 16:35



**Luis Eduardo** · Suscribirse · Universidad de Bogotá Jorge Tadeo Lozano

Fue el mismo Uribe quien gestó la reelección en Colombia, nadie quiere la reelección, solo un dictador, sin embargo la gente recibe la mermelada y se vende su voto facilmente, se vió en la última elección Santos 21 Uribe 19. La reelección indefinida es un peligro para la democracia y ya se acerca la coronación en las próximas elecciones.

Responder · 1 · Me gusta · Seguir publicación · 10 de Marzo a la(s) 11:22

Ver 10 más ▾

Plug-in social de Facebook

NOTICIAS CUBA DEPORTES ENTRETENIMIENTO GALERIA OPINION CLASIFICADOS SERVICIOS Site Map

RSS | Mi Yahoo | Noticias por correo electrónico | Móvil

Condiciones de uso | Políticas de privacidad | Acerca de nuestros anuncios | Derecho de autor | Publicidad | Acerca del Nuevo Herald | Acerca de McClatchy | Contáctenos

Socios: Miami Herald | Miami.com | Más